
第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。

2023～2024年度

会長/田上 剛　副会長/二上 真也　　幹事/木本 博之　クラブ会報編集委員会/青野 大輔
例会場/シェラトングランドホテル広島　広島市東区若草12-1　例会日/金曜日　事務局/リーガロイヤルホテル広島　http://hj-rc.jp/

2024年2月会報

国際ロータリー　第2710地区

THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA-JOUNAN

今年度会長テーマ 「ロータリーを自然体で進めよう」

広島城南ロータリークラブ
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第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。

2023～2024年度 2024年2月会報

2



第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。
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第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。
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第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。

2023～2024年度 2024年2月会報
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第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。
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第1306回例会　2024年2月2日
＊訃報
広島ロータリークラブ　田中 保昭会員が、１月20日午前
４時58分にご逝去されましたので謹んでお知らせいたし
ます。（78歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お別
れの会」を予定されています。

会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最初の会
長時間です。2月は平和構築と紛
争予防月間です。現在、ウクライナ
とロシア、イスラエルとハマスとの間
での戦争が続いていますが、こう
した戦争を起こさないために紛争予防という観点は極め
て重要だと思います。そこで今回の会長時間は、諜報
（インテリジェンス）の話をさせていただきます。
　世界には様々な諜報機関があります。有名なもので
は、アメリカのＣＩＡ、イギリスのＭＩ６、旧ソ連のＫＧＢ、イス
ラエルのモサドなどがあります。どこの諜報機関も極めて
優秀ですが、とりわけモサドはその中でも最高の諜報機
関と言われています。
　ところが、そのモサドが今回のハマスのテロ襲撃事件
について把握できなかったとようです。それはなぜなの
か。ハマスは、ＳＮＳなどではなく、完全にアナログで指示
命令を行っていたために、ＳＮＳやウェブを使った諜報を
中心にして進めていたモサドが対応できなかったのでは
ないか。その点で、諜報の基本である人的情報収集
（ヒューミント）が疎かになっていたのではないか、というの
が背景にあったようです。そこで、過去における我が国の
諜報活動はどうであったか。この点では、独ソ不可侵条

約が締結されることを全く予期していなかった平沼騏一
郎首相が「欧州の天地は複雑怪奇なり」と言って辞職
し、その後、憑かれたように日独伊軍事同盟、日ソ中立条
約を締結した後、真珠湾攻撃から太平洋戦争に突入し
ます。真珠湾攻撃の直後、イギリスのチャーチル首相の
「ワレ遂ニ勝利セリ」という言葉は、諜報戦で完全に敗北
したことを示しています。
　われわれロータリークラブでは、もちろん「諜報」などは
必要ありませんが、奉仕活動等の活動を企画・運営する
上で、できる限り情報収集・分析・検討をして、その活動
の空間的広がりと今後の見通しを踏まえて進めていく必
要があると思います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生…ゴ･ゴック･カインさん

記念日（会員誕生日）
　吉村　元亨 10日
　藤原　智昭 14日
　青野　大輔 15日
　藤井　　巌 17日
　南　　真一 23日
　福田　亜見 28日

連続出席100％
　佐々木優子 15年間連続100％出席
　藤井　　巌 11年間連続100％出席
　橋沢　宏弥  5年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　147円になりました。（１月141円）

　２．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内
と　き：４月29日（月･祝日）
ところ：広島カンツリークラブ　西条コース
ホストクラブ：広島西南ＲＣ
・ロータリー米山記念奨学事業豆辞典
・クマヒラさんより”抜萃のつづり”

　３．お知らせ
・ロータリー財団確定申告用領収について
　１月30日発送したに２月会費に同封して郵送い
たしましたのでご確認下さい。原則再発行は出来
ませんので大切に保管して下さい。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「渚」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラ
ム・出席委員会 山本
副委員長
⑵ロータリーの友誌
委員会　　　
　南委員長（２月号の紹介）

ニコニコ箱
田上剛（W）
・先週の職場訪問例会お疲れ様でした。４年ぶりの例
会でしたが有意義なものになりました。
・松苗委員長、ゴ・ゴック・カインさん、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。楽しみにしています。

二上真也（W）
・先週の職場訪問例会お疲れさまでした。
・本日卓話、カインさん松苗さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・本日卓話をしていただきます松苗委員長、カインさん、

よろしくお願いいたします。
・広陵高校、３年連続センバツ出場おめでとうございます。
正木英生（大枚）
・去る、１月31日をもって、正木内科胃腸科医院、約54
年の歴史を閉じました。３月から近くの荒木脳神経外
科病院で毎週火曜日の外来診療することにしていま
すので完全な引退ではありません。

田中清峰（大枚）
・１月26日に３年連続27回目の春の甲子園出場が決定
しました。３月18日に開幕致します。応援、募金活動に
ご協力お願いします。

松苗弥生（W)
本日カインさんと卓話させていただきます。よろしくお
願いします。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
米山について
米山奨学委員会　松苗　弥生委員長
米山奨学生　ゴ･ゴック･カインさん
ベトナムのお正月
　この前の
発表でもベト
ナムの正月
について紹
介したので
すが、今回はちょうど来週ベトナムのお正月になるので詳
しくお話ししたいと思います。ベトナムでは、旧正月のこと
を｢テト｣と呼びます。ベトナム人が年間で１番盛り上がる
大イベントです。中国の春節と同様に旧暦で新年をお祝
いします。今年２０２４年は日本と同じ辰年ですが、ベトナ
ムの十二支は日本と比べ少し違いがあります。４つの干
支が違いウシが水牛、ウサギがネコ、ヒツジがヤギ、イノシ
シがブタになります。ベトナムの旧正月(テト)は、日本の正
月のように毎年決まった祝日ではなく労働傷病兵会社省
が検討し、政府へ提出し１０月頃決定されます。旧暦を
元にしているテトは毎年日付が変わり、政府の発表を基

にテト休暇の日数も変動します。労働法でテト休暇が５連
休と定められています。前後や振り替えの休みも絡める
と毎年７日間で、８連９連休とるかたもいます。年間で祝日
の少ないベトナムでは、テト休暇が最も長い休暇になりま
す。家族や親族の繋がりが強いベトナムでは、実家から
遠く離れて暮らす人たちにとっては、年に一度帰省でき
る貴重な機会になり年間一生懸命に勉強や仕事をした
りしたあとで実家に帰省して家族と過ごす時期です。残
念ですが私は、日本に来て今年で６年目家族と一緒にお
正月を迎えることができなくなります。では、お正月にベト
ナム人がどんなことをするかを紹介したいと思います。テ
トの約一ヶ月前から市場やスーパー、街中でお正月の装
飾品や贈り物、お年玉袋、ベトナム北部では桃の花、桃
の花が咲かない南部~中部は黄色い梅の花や金柑の
木が売られ始めます。桃の花は魔除けになるとされてお
り、黄色い梅の花は金運アップ、金柑の木は実が沢山つ
くことから子孫繁栄、金運アップを意味しているのです。
大晦日までに家を大掃除をして新年を迎えるのは日本と
同じようです。次にテトの食べ物を紹介します。テトにも日
本のおせちのように定番料理があり、地方によって食べ
物も違いますが共通として欠かせない物はパインチュン
という餅米の中に潰した緑豆と塩や粗挽きこしょうなどで
味付けをした豚肉の具材を入れゾンの葉で正方形に包
み１２時間茹で上げたベトナムの伝統的なチマキがあり
ます。旧暦の２９日頃に親戚で集まり大量のパインチュン
を作りテトの間に少しづつ食べます。他には北部の方で
は茹でた鶏肉、揚げ春巻きとメンマのスープもよく食べま
す。日本ではお年玉といえば大人が子供にあげる物で
すが、ベトナムでは渡す対象が幅広いのが特徴です。社
会人・既婚者が両親などの年長者(収入がない・自分より
低い)・未婚者・未成年者へ、テト期間中に会った知人の
子供や、職場では管理職の上司から部下・社員警備員・
清掃スタッフなど、大人でもお年玉をもらえます。最後に
お正月にやってはいけないことを紹介します。喧嘩をして
はだめです。言い争ったりすることも避け、楽しい雰囲気
を保たねばなりません。子供を叱ることも我慢します。この
ようなことで雰囲気が悪くなると幸運が逃げていくと考え
られています。掃除をしない、三が日までごみを外に出さ

ない。ベトナムの霊的観念により旧正月の元旦に髪と爪
を切るのは不運をもたらす行為と言われています。最後
にお皿を割ってはいけなく、テトに皿や茶碗等が割れるこ
とは、人間関係が壊れる予兆だと考えられているからで
す。

第1307回例会　2024年2月9日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。本日の例
会は昨年に続いて、オープン例
会です。木村昇吾様、今日はよ
うこそ広島城南ロータリークラ
ブの例会に起こしいただきまし
た。卓話をよろしくお願い致しま
す。また、今日、わが広島城南ロータリークラブの例会に
ご参加いただきました皆様、ありがとうございます。今日
は、寛いで例会を是非楽しんでいただきたいと思います。
よろしくお願い致します。ロータリークラブは、1905年にア
メリカのシカゴで、職種の違う4人の職業人によって設立
されました。最初は4人で親睦と相互交流を図っていまし
たが、その中で、お互いの職業における様々な問題を意
見交換するようになり、お互いの職業奉仕の倫理を共有
し、それを自分の職業分野における同業者間に広げて
いきました。その中の一つが先ほど唱和した「四つのテ
スト」です。ロータリークラブは、現在、世界中に広がり、日
本国内には34地区、2,200以上のクラブがあり、約85,000
人のロータリアンが活動しています。広島市及び大竹市
のこの地域にも14のロータリークラブがあり、毎週決まっ
た場所と時間帯に会員が一堂に会して例会を行ってい
ます。例会開催を定例化して、会員全員に対し出席を義
務づけ、例会の中でロータリーの歌を斉唱し、毎月2回目
の例会には4つのテストを唱和し、会員や会員外の方々
に卓話を行っていただいています。このように例会を通じ
て会員相互の親睦や相互交流を図るとともに、さらに、会
員個々人がそれぞれの職場で職業奉仕を行い、さらに
会員が中心となって社会的、国際的な奉仕活動を行っ
ています。今日は、本オープン例会にご参加いただいた
皆様とともに例会を進めさせていただきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。ご静聴ありがとうございま
した。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・３月例会のご案内
・休会のご案内
・創立記念夜間例会のご案内
と　き：３月29日（金）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル広島　３Ｆ水輝
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第８回理事会議事録
・インターシティ･ミーティング　プログラム（参加者の
み）

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部660円、５月下旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

　３．お知らせ　
例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島中央ＲＣ　山野井秀樹様（T）
・久しぶりにメーキャップにおじゃまします。
本日はよろしくお願いします。

田上剛（T）
・木村昇吾様、本日の卓話をどうかよろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
・オープン例会に参加いただいた皆様、城南ロータリー

クラブの例会にようこそお越しくださいました。例会自
体を楽しんでいただければ幸いです。

二上真也（W）
・木村昇吾様ようこそお越しくださいました。本日の卓
話よろしくお願いします。
・本日のオープン例会に参加していただいた方ありがと
うございます。どうぞごゆっくりお過ごしください。

木本博之（T）
・木村昇吾様、本日のオープン例会の卓話を引き受け
ていただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにし
ていますので、本日はよろしくお願いいたします。
・本日のオープン例会にご参加していただきました皆
様、ようこそ当クラブへお越しくださいました。城南
ロータリークラブの例会を最後までお楽しみいただけ
たらと思います。

藤井巌（W）
・木村様、ようこそお越しくださいました。本日の卓話よ
ろしくお願いします。
・本日のオープン例会ご参加ありがとうございます。
佐々木優子（T)
・先週の例会で在席15年のお祝いをいただきありがと
うございます。もう15年もおじゃましているのですね。
今後ともよろしくお願いいたします。

高雄準善（W）
・オープン例会にご参加頂いた皆様、ようこそお越しく
ださいました。くつろいでお過ごしください。
・木村様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ宜
しくお願い致します。

田中清峰（W）
・２月５日に学校法人広陵学園は創立128年を無事迎
える事が出来ました。関係各位の皆様に感謝いたし
ます。

沖田篤史（T）
・オープン例会にお越しの皆様ありがとうございます。
皆様と活動できるのをたのしみにしております。木村
昇吾様、本日の卓話よろしくお願いします。

橋沢宏弥（W）
・木村さん今日宜しくお願いします。
・玉田さんようこそお越しくださいました。どうぞゆっくり
していってください。７月楽しみにしています。

高藤孝一（W）
・本日はオープン例会に多数の
参加ありがとうございます。木
村昇吾さんよろしくお願いしま
す。

合計27,000円

愛のコイン箱
9,200円

プログラム
来賓卓話（オープン例会）チャレンジ
クリケット選手･元広島東洋カープ選手　木村　昇吾様

トーク形式によって、楽しいお話をして頂きました。

第1308回例会　2024年2月16日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。2月最後の会
長時間です。先週のオープン例会、
お疲れ様でした。木村昇吾さんをご
紹介いただき、インタビュー形式で
企画を進めていただいた橋澤会
員、ありがとうございました。素晴らしい例会になったと思
います。今日の会長時間は、木村さんの卓話を踏まえて
お話をさせていただきたいと思います。木村さんは、卓話
の中で「根拠のない自信」しかないのにＦＡ宣言をして
カープを退団され、また、プロ野球を引退後は全く未知の
クリケット競技の世界に入られました。そこで言われる
「根拠」と何でしょうか。それは、証拠や証憑、エビデンス

だと思います。「根拠のない自信」というのは、全くエビデ
ンスがない状態を言うのではなく、エビデンスが100あると
して、そのうち、1、2のエビデンスしかない状態をいうので
はないかと思います。すなわち、何か新しい未知のことに
足を踏み出そうとする場合に、積極的な根拠はほとんど
ない状態で、それを止めておく理由を挙げれば、それが
数えきれないくらいある状態が「根拠のない自信」しかな
い状態です。こうした場合、普通、誰もがリスクのある未
知の世界に足を踏み出すことを躊躇します。しかし、木
村さんは敢えて一歩足を踏み出された。それは、現状に
安住する自分の状態に危機を感じたからであると言わ
れていました。確かに、安全安心で安定的な環境の下で
生きていくことはリスクがないように思えます。しかし、そう
した「石橋を叩いて渡る」ような安定して安逸な日常生
活に浸りきってしまうことがいいことなのか。アリバイ的で
自己満足的な行為を決まったように行っているだけでは
ないか。パイオニアになるような人間は、まさに「根拠のな
い自信」しかなくても未知の世界に飛び込んでいき、そう
した人たちがいるからこそ、未知の世界をいずれ既知の
世界に変え、誰もが足を踏み出すことのできる世界にし
てくれたのだと思います。もちろん未知の世界に足を踏
み入れたためにリスクやデンジャーに遭遇することになる
場合もありますが、一歩踏み出すこと、行動すること、動く
ことに意味があると思います。われわれロータリークラブ
でも、奉仕活動を進める上で、前例踏襲でアリバイ的な
活動をするのではなく、敢えて新しい未知の活動に一歩
踏み出して動いてみることも重要ではないでしょうか。ご
静聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　高藤　孝一 （高藤　美香） 12日

入会月
　佐々木優子 平成21年2月13日
　藤井　　巌 平成25年2月15日
　橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
　門田　充慶　　昭和48年2月1日
　　　　　　　　メットライフ生命保険㈱
　木本　博之　　平成16年2月1日
　　　　　　　　ひろしま交流協同組合
　福田　亜見　　令和04年2月22日
　　　　　　　　ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・第８回理事会議事録…先週配付しましたが、誤り
がありましたので、差し替え願います。
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会ご案内…未回答
の方には再度回答用紙を配付しております。お借り
の際に受付に提出願います。　

　２．回覧物
・2024-25年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
（先週に引き続き）

　３．お知らせ
次週23日は祝日のため休会です。次回の例会は３
月１日になりますので、お間違えないようお願いいた
します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委
員会 橋沢委員長
・百万ドルの食事です。

ニコニコ箱
田上剛（T）
・先週のオープン例会お疲れ様でした。有意義な会に
なったと思います。
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
いたします
・河中さん、酔いすぎないようにしましょう。

二上真也（W）
・本日の卓話、福山会員宜しくお願いします。
・先週の3連休に宮﨑に行ってきました。行く途中に
ペットボトルがあたり、帰りは飛び石でフロントガラスが
割れ、散 な々旅行になりました。

木本博之
・本日はロータリー情報についてしっかりと学ばせてい
ただきます。福山委員長宜しくお願い致します。

藤井巌
・本日の卓話、福山会員宜しくお願い致します。
高雄準善
・福山ロータリー情報委員長、本日の卓話宜しくお願い
します。

福山正剛（W）
・本日卓話させていただきます。宜しくお願い致します。
高藤孝一（W）
・昨晩、佐々木さん、田上さん、河中夫妻、福田さん、そ
の他10名で食事会をしました。楽しい時間でした。河
中さん酔いすぎ注意です。

合計12,000円

プログラム

会員卓話　ロータリー情報について
ロータリー情報委員会　福山　正剛委員長
　1．ロータリー情報委員会について
ロータリー情報委員会は、いわゆる「3年委員会」で
あり、幹事経験者の充て職となっております。
今年度の幹事である木本会員が委員であり、前年
度の幹事である門田会員が副委員長、前々年度の
幹事である私が委員長という構成です。当クラブで
は、他にも職業分類・会員選考委員会が会長経験
者の充て職であり、3年委員会となっております。

　2．委員会の活動内容
ロータリー情報委員会では、主に以下の活動を行っ
ております。
①例会などの機会に、必要に応じてロータリー情報
を会員に提供する。
②会員候補者、新入会員に対して、ロータリークラブ
会員の特典と責務に関する情報を提供する。当
クラブでは、会員候補者に対して、戸田会員が作
成されたロータリークラブ会員の特典と責務に関
する書面をお渡ししてご説明しております。この書
面は大変わかりやすい内容で、特に私は「ロータ
リーの効能」に関する記述が好きです。
③クラブ内でロータリーに関する勉強会を実施す
る。この勉強会についてはコロナ禍で開催できなく
なっていましたが、今年度は再開することができま
した。今年度2回の勉強会を予定しています。
④過去の有益な資料の整備、閲覧の機会を提供す
る。

　3．My ROTARY・広島城南RCホームページについて
「My ROTARY」(http://my.rotary.org/ja)は、
ロータリーに関するさまざまな情報や活動の参考と
なる情報が掲載されておりますので、会員の皆様は
必ず登録をしていただくようお願いいたします。
また、当クラブのホームページ（https://hj-rc.jp）ス
ケジュールや活動記録など有益な情報が掲載され
ております。特に、新入会員の方は、会員限定ペー
ジにおいて各会員の会社のホームページへのリンク
が設けられていますので、ぜひ参照していただけれ
ばと思います。

　4．ロータリー特別月間について
ロータリーでは、月ごとにテーマを決めて特別月間が
設けられています。国際ロータリーの7つの重点分野
に則して、2月が「平和構築と紛争予防月間」、3月が
「水と衛生月間」、4月が「環境月間」、7月が「母子の
健康月間」、9月が「基本的教育と識字率向上月
間」、10月が「地域社会の経済発展月間」、12月が
「疾病予防と治療月間」と規定されています。その
他、1月が「職業奉仕月間」、5月が「青少年奉仕月

間」、6月が「ロータリー親睦活動月間」、8月が「会員
増強・新クラブ結成推進月間」、11月が「ロータリー財
団月間」とされています。また、9月と10月には、日本
ロータリーの独自の特別月間として、「ロータリーの友
月間」「米山月間」が設けられています。

　5．My ROTARYから記事紹介
2024年2月の「世界中で活躍する『行動人』」をご紹
介します。
①米国
ユタ州パークシティとコロラド州ブレッケンリッジの
ロータリークラブでは、ショットグラスが付いたス
キー板をみんなで持ち上げてウイスキーを飲むイ
ベントを開催しており、ロータリークラブのブラン
ディングにも役立っているとのことです。

②ホンジュラス
中米ホンジュラスでは、思春期の若者の約40％が
中学校に通っていない状況で、テグシカルパスー
ル・ロータリークラブとオンタリオ州のピーターボロ・
ロータリークラブは、レパテリケの町の教員教育セ
ンターの建設や小学校の教師への研修を行った
とのことです。
③英国
ハリファクス・ロータリークラブは、25,000ドルの予算で
古代の道の上に展望ポイントを建設したそうです。

④スリランカ
コロンボノース・ロータリークラブとコロンボYMCA
は、シェイクスピア劇の大会を主催し、1000名以上
の学生が参加したとのことです。

インターシティ･ミーティング
2月25日（日）広島中央ＲＣのホストにリーガロイヤルホテル
広島にてインターシティ･ミーティングが開催され、田上会
長他19名が参加しました。
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